

わかあゆ

<http://www.nakagawa.ed.jp/esbato/>

- 全校児童がドッジボール・全校児童集会
- いじめゼロ運動の取り組み
- バイパスに児童の絵を設置 (プレ開通式)
- 親子でケーキ作り (家庭教育学級)
- 運動会は春に
- ご寄贈ありがとうございます。

平成 25 年 12 月 13 日
馬頭小学校
TEL0287-92-2025
FAX0287-92-2029

全校児童がドッジボール

全校児童集会 11 月 28 日(木)



11 月 28 日 (木)、児童会活動として全校児童集会が開かれました。1 学期は、ミニゲームの校内ウォークラリーでしたが、今回は、1 年から 6 年までの縦割り班の対抗ドッジボールと玉入れでした。ドッジボールは、上学年と下学年に分けて行い、先生のチームも参加し、いっしょにプレーしたりしました。(詳細は、11 月 30 日の馬頭小 HP で全 37 枚の写真で様子が紹介されていますので、ぜひご覧ください。)

いじめゼロ運動の取り組み



11 月から 12 月にかけて、「いじめゼロ運動」に取り組みました。「いじめ」に関する調査と教育相談、児童会による活動、「いじめ」を題材とした道徳や学級活動の授業、校内人権週間の取り組み等です。校内人権週間 (12 月 2 日～12 月 6 日) においては、人権擁護委員の講話、人権教育に関する映画、昨年、全校児童で作った「人権カルタ」取りなどを行いました。

バイパスに児童の絵を設置 プレ開通式 11 月 26 日(火)



国道 293 号馬頭バイパスが、来年 3 月に開通します。これに先立ち、県土木事務所主催でプレ開通式が催され、本校から 6 年児童全員が参加しました。式において、児童がグループごと

に描いた記念のパネル絵が設置されました。絵は、那珂川町の美しい自然や名所をテーマとしたものです。また、道路建設の作業車の試乗もあり、貴重な体験もできました。



親子でケーキ作り

家庭教育学級

12月1日(日)



12月1日(日)、家庭教育学級「親子ケーキ作り」が開催されました。企画は、PTA本部役員と学年委員長をメンバーとする家庭教育学級委員です。今年で3年目を迎えますが、とても人気の高い研修会です。準備や会場の関係で、定員が親子25組と限られていますが、今年は、倍以上の申し込みがあり、抽選により参加者が選ばれました。講師は、千歳屋菓子店の飯塚さんです。プロの指導による「デコレーション・フルーツケーキ」作りですので、どの親子も、美味しそうなケーキが完成しました。

運動会は、春に

保護者の皆様や関係団体からご意見をいただきながら検討を進めてきた運動会の開催時期について、次のように決定いたしました。

1 開催日

- ・5月最終土曜又は6月第1土曜(平成26年度は、5月31日)

2 変更の理由

これまでの9月中旬は、残暑が厳しく、練習期間を含め熱中症等が心配され、長時間の運動にはふさわしい時期と言えない。

3 決定の理由

- ・5月下旬は、気温が適度で天候が安定している。
- ・10月も天候が良い時期であるが、幼保運動会や地域行事、教育関係行事の重複がある。
- ・1年生にとっては、入学後間もないが、集団行動育成の好機とも言える。

4 変更するにあたっての留意点

- ・修学旅行を10月に変更します。
- ・4・5・6月は保護者参加の行事が多いので、6月の自由授業参観日の時期を見直します。

※詳細は、12月2日付けの通知をご覧ください。

創意に満ちた校章

～ 帽章製作の記録から ～

どこの学校も「校章」というものがあり、それをあしらった「校旗」が作られています。そして、校章のデザインには、意味が込められています。では、馬頭小学校の校章の意味は……というと、明確に記録がなく、不明です。しかし、本校の保存されている古い沿革誌に、「帽章」を製作した時の記録が残されています。校章は、この帽章と同じデザイン(回りに柘の葉を飾りをつけてはいますが)ですので、この記録により、ほぼ、校章の意味が分かります。

帽章のデザインについて、製作依頼した際の、当時の記録には、次のようにあります。

「学ノ略字ヲ用ヒ小ハ打抜テ他ハ高彫ニスルコト」
大正2年9月25日のことです。烏山の越雲商店に製作依頼したと記されています。学校において販売したそうで、代金は、1個4銭でした。

「学ノ略字」とあるのは、「学」の旧字体は、「學」ですが、当時、略字は「孝」の文字を使っていたようです。帽章のデザインは、この文字を中心にして、馬頭の「馬」の文字を左右対称にデザインして配し、頭に小学校の「小」の文字をつけ、全体で馬頭小となるようにしたようです。また、「子」の文字の一部は、「ペン先」をデザインしているようにも見えますね。

どなたのデザインかは不明ですが、なかなか創意に満ちたデザインと言えるでしょう。



ご寄贈、ありがとうございます！

- ・打田さん(打田商店)から、馬頭小学校で昔使っていた帽章をたくさんご寄贈いただきました。
- ・鈴木正さんから、屋外用バスケットボールゴールをご寄贈いただき、校庭南の藤棚前に設置していただきました。

誠にありがとうございました。

